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ORU/020/2016-2021  

 
Niederschrift über die öffentliche Sitzung 

des Ortsrates Unterstedt 
vom 21.06.2018 

 

 
 

Beginn: 20:00 Uhr                Ende: 21:12 Uhr 

 

Anwesend sind: 
 
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 
 
Zuhörer: 3 
Presse: - 
 
 
Einwohnerfragestunde: 
Es gibt keine Meldungen.  
 
 
TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung und der Beschlussfähigkeit 

VorlNr. 
 

OBM Lüttjohann eröffnet die Sitzung, stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen wurde und 
der Ortsrat beschlussfähig ist.  
 
 
 
TOP  2 Feststellung der Tagesordnung und der dazu vorliegenden 

Anträge 

VorlNr. 
 

Die Tagesordnung wird wie vorliegend festgestellt.  
 
 
 
TOP  3 Genehmigung der Niederschriften vom 24.04.2018 und 

17.05.2018 

VorlNr. 
 

 
Beschluss: 
Die Niederschrift vom 24.04.2018 wird einstimmig genehmigt. 
 
Die Niederschrift vom 17.05.2018 wird einstimmig genehmigt.  
 
 
 
TOP  4 Beratung über den Neuanstrich des Innenraumes der Fried-

hofskapelle 

VorlNr. 
 

OBM Lüttjohann spricht sich dafür aus, noch weitere Angebote einzuholen und den günstigs-
ten Anbieter auszuwählen.  
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Beschluss: 
Der Ortsrat beschließt einstimmig den Neuanstrich des Innenraumes der Friedhofskapelle.  
 
 
 
TOP  5 Infotafeln für die Ortschaft Unterstedt - Festlegung der Stand-

orte 

VorlNr. 
 

Im Ortsrat kommt es zu dem Konsens, dass die Standorte der bereits installierten Info-Tafeln 
erhalten bleiben. 
 
Die Tafeln sollen zur Bekanntmachung von Terminen in Unterstedt sowie ortsinterne Werbe-
zwecke genutzt werden. Die Landkarten vom Ort und der Umgebung könnten jeweils auf der 
Rückseite der Tafeln angebracht werden. 
 
OBM Lüttjohann unterbricht die Sitzung für einen Redebeitrag eines Zuhörers um 20:20 Uhr. 
 
OBM Lüttjohann hebt die Unterbrechung um 20:21 Uhr auf. 
 
Für die gestalterische Umsetzung sollen bis zur nächsten Sitzung des Ortsrates Vorschläge 
ausgearbeitet werden, die zur weiteren Beratung und Entscheidung im Ortsrat vorgestellt 
werden sollen. 
 
 
Beschluss: 
Der Ortsrat beschließt einstimmig, die Info-Tafeln an den bereits vorhandenen Standorten für 
Hinweise auf aktuelle Termine in Unterstedt sowie für ortsinterne Werbezwecke zu nutzen.  
 
 
 
TOP  6 Beratung über einen Nachdruck der Ortschronik VorlNr. 

 

 
Beschluss: 
Der Ortsrat beschließt einstimmig den Nachdruck der Chronik in einer Hardcover-Version. Es 
sollen zu dem bereits vorliegenden Angebot zwei weitere Angebote eingeholt werden. Zu-
dem soll zuvor eine Abfrage bezüglich der Nachfrage in Unterstedt gestartet werden.  
 
 
 
TOP  7 Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen der Ortsratsmit-

glieder 

VorlNr. 
 

 
 
 
TOP  7.1 Treppenaufstiege an den Gleiskörpern der DB AG VorlNr. 

 

Bezüglich der Verkehrssicherheit an den neu erstellten Treppenaufstiegen bei den Gleiskör-
pern der Bahnstrecke Rotenburg-Verden verliest StAR Rütter ein Antwortschreiben der DB 
Netzagentur. Die Aufgänge dienten der Wartung und Instandhaltung der Eisenbahnanlagen. 
Die Maßnahme sei noch nicht abgeschlossen. Betreffs des unbefugten Betretens würde der 
Sachverhalt geprüft. StAR Rütter habe eindringlich darauf aufmerksam gemacht, dass die 
DB AG die Gefahr setze und sie auch für evtl. Kosten aufkommen müsse.   
 
 
 
TOP  7.2 Kosten für Pflege der Sportplätze VorlNr. 
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StAR Rütter trägt eine Kostenaufstellung für die Unterhaltung der Sportanlagen im Außenbe-
reich vor. Insgesamt wurden in diesem Bereich für Unterstedt rund 10.000,- € im Jahre 2017 
eingesetzt.  
 
 
 
TOP  7.3 Grundreinigung der Duschen VorlNr. 

 

OBM Lüttjohann teilt mit, dass die Duschen im Juli grundgereinigt würden.  
 
 
 
TOP  7.4 Deckenanstrich in den Umkleiden VorlNr. 

 

In den Umkleiden seien die Decken gestrichen worden, so OBM Lüttjohann.  
 
 
 
TOP  7.5 Behinderten-Toilette VorlNr. 

 

OBM Lüttjohann berichtet, dass der Raum mit der Behinderten-Toilette von gelagerten Ge-
genständen freigeräumt sowie ein neuer Toiletten-Sitz angebracht worden sei.  
 
 
 
TOP  7.6 Sanden des Sportplatzes VorlNr. 

 

Der Sportplatz sei gesandet worden, berichtet OBM Lüttjohann. Dafür seien 56 Tonnen Sand 
ausgebracht worden.  
 
 
 
TOP  7.7 Grillhütte VorlNr. 

 

Das aufgebrachte Thema “Grillhütte” werde in der nächsten Sitzung behandelt, erklärt OBM 
Lüttjohann.  
 
 
 
TOP  7.8 Termin zum Thema Sportplatz-Pflege VorlNr. 

 

In der nächsten Sitzung solle das Thema Sportplatz-Pflege/-Unterhaltung behandelt werden, 
so u. a. ob die Plätze von einer Firma begutachtet und evtl. entkernt werden sollten. Vor-
schläge der Ortsrats-Mitglieder zur weiteren Beratung im Ortsrat könnten ihm vorab gemailt 
werden.  
 
 
 
TOP  7.9 Neue Toilette für Friedhofskapelle VorlNr. 

 

OBM Lüttjohann berichtet, dass die neue Toilette für die Friedhofskapelle auf dem Weg sei.  
 
 
 
TOP  7.10 Beschädigung eines Fußweges durch einen Lkw VorlNr. 

 

An der Alten Dorfstraße zu Marreck hin sei der Fußweg durch einen Lkw stark beschädigt 
worden, teilt OBM Lüttjohann mit. Fahrer bzw. Fahrzeug seien unbekannt und nicht zu ermit-
teln.  Leider sei er zu spät darüber informiert worden, so OBM Lüttjohann, sodass die Ange-
legenheit nun nicht mehr zeitnah nachverfolgt werden könne.  



ORU/020/2016-2021 vom 21.06.2018 

 

 
 
 
TOP  7.11 Lichtplatten VorlNr. 

 

ORM M. Schröder fragt nach, wie mit dem Thema „Austausch von Lichtplatten“ weiter ver-
fahren wird. StAR Rütter erinnert daran, dass angedacht sei, dies zusammen mit den Arbei-
ten an den neuen Umkleiden durchzuführen.  
 
 
 
TOP  7.12 Durchführung der geplanten Baumfällungen VorlNr. 

 

ORM Kettenburg erinnert daran, dass ein weiterer Baum im Schulweg beim Fahrradunter-
stand vom Kindergarten gefällt werden sollte und dies noch nicht geschehen sei. Alle weite-
ren Arbeiten drum herum seien erledigt. OBM Lüttjohann und andere Ortsrats-Mitglieder ver-
deutlichen, dass die Fällung erst im Herbst durchgeführt werden dürfe.  
 
 
 
TOP  7.13 Arbeitseinsatz der Fußballer am Sportplatz VorlNr. 

 

ORM Emshoff lobt den sehr guten Arbeitseinsatz der Fußballer am Sportplatz.  
 
 
 
TOP  7.14 Akustik und Licht im WM-Studio im Mehrzweckraum VorlNr. 

 

ORM Emshoff lobt die neue Akustik im Mehrzweckraum während des WM-Studios. Lediglich 
das durch die Oberlichter einfallende Licht sei zu hell gewesen bei der Übertragung der Fuß-
ballspiele.  
 
 
 
TOP  7.15 Ausstehende Markierungsarbeiten VorlNr. 

 

ORM Müller weist darauf hin, dass noch einige Markierungsarbeiten durchgeführt werden 
müssten wie z.B. beim Fahrradweg an der B215 bei der Abzweigung nach Ahausen. Zudem 
seien geplante Arbeiten an einigen Zone 30-Markierungen im Ort noch nicht umgesetzt wor-
den. OBM Lüttjohann verdeutlicht, dass für diese Arbeiten der Landkreis zuständig sei. 
 
Antwort im Protokoll: 
1) Es handelt sich hier um die Fußgänger- und Radfahrerfurt entlang der Bundesstraße, die 
aufgrund der Erneuerung der Fahrbahndecke der Kreisstraße entfernt wurde. Eine Zustän-
digkeit der Stadt liegt somit nicht vor. Laut Aussage der Straßenmeisterei ist der Auftrag für 
die Erneuerung der Markierung bereits erteilt. Ein genauer Zeitpunkt der Umsetzung kann 
jedoch nicht genannt werden. 
 
 
2) Die Maßnahme ist abgeschlossen. Es wurde versucht, die einzelnen Straßen gleichmäßig 
und sinnvoll mit Markierungen "30" zu versehen. Der hierzu erstellte Markierungsplan wurde 
weiterhin im Vorwege mit OBM Lüttjohann abgestimmt. Sicherlich gibt es Bereiche, die 
durchaus ebenfalls eine Markierung erhalten könnten, aber aus Kostengründen konnte nicht 
jeder Einmündungsbereich berücksichtigt werden. Die Kosten alleine für die 10 Markierun-
gen "30" sowie das Kissen im Floorweg betrugen übrigens rund 1.850,- €. Dazu kommt dann 
noch die Erneuerung des Fußgängerüberweges im Bereich Lüthenweg/Voßstraße. 
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TOP  7.16 Bepflanzungen auf dem Friedhof VorlNr. 

 

ORM Müller berichtet von den geleisteten Erdarbeiten auf dem Friedhof. Die Bepflanzung sei 
jedoch zurzeit unmöglich. Bestimmte Pflanzen wie Leimkraut seien im Moment nicht zu be-
sorgen. Deshalb wird die Bepflanzung auf das nächste Jahr verschoben. Von OBM Lüttjo-
hann ergeht ein Dank an ORM Müller.  
 
 
 
TOP  7.17 Schaffung einer Unterlage für das Aufstellen alter Grabsteine 

auf dem Friedhof 

VorlNr. 
 

ORM Müller erklärt die Vorarbeiten zum Aufstellen der alten Grabsteine auf dem Friedhof. 
An der betreffenden Stelle werde zunächst ein Vlies ausgelegt. Darauf würden Kiessteine 
aufgebracht, worauf dann die alten Grabsteine platziert werden können.  
 
 
 
TOP  7.18 Erarbeitung der Hausordnung für das MZH VorlNr. 

 

OBM Lüttjohann berichtet, dass die alte bestehende Hausordnung noch einmal von der Ver-
waltung überprüft und überarbeitet würde. Ratsam sei dabei – wie in anderen Ortschaften 
gehandhabt – den Mehrzweckraum separat zu behandeln, um die Raumüberlassung un-
komplizierter zu gestalten. Der Ortsrat habe Mitspracherecht.  
 
 
 
TOP  8 Mitteilung über die Gewährung von Fördermitteln für den Um-

bau eines Raumes im MZH 

VorlNr. 
0386/2016-2021 

Der Ortsrat nimmt von der Mitteilungs-Vorlage 0386/2016-2021 Kenntnis.  
 
 
 
OBM Lüttjohann schließt die Sitzung um 21:12 Uhr. 
 
 
 
 
gez. Ortsbürgermeister gez. Protokollführer/in 
 
 
 
Die Vorlagen sind Bestandteil der Niederschrift. 
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